

COMUNICADO DE PRENSA

La Junta de ONUSIDA enfatiza la necesidad de financiar totalmente la respuesta al VIH para que más países puedan sumarse a la Acción Acelerada para poner fin a la epidemia de sida para 2030

GINEBRA, 12 de diciembre de 2016— En su 39ª sesión, la Junta de Coordinación del programa de ONUSIDA acogió con beneplácito los importantes progresos realizados en la respuesta al VIH y subrayó la necesidad de una inversión continuada, de un compromiso reforzado, de asociaciones y de innovación que permitan que un número mayor de países pueda acelerar la prestación de servicios para poner fin a la epidemia de sida para 2030.

En su discurso inaugural, el director ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé, hizo balance de un año crucial en la respuesta al sida, en el que el acceso al tratamiento antirretrovírico se ha ampliado hasta alcanzar a más de 18 millones de personas, y en el que, además, un número mayor de países ha adoptado una respuesta acelerada para poner fin a la epidemia de sida para el año 2030. Esta incluye un conjunto de objetivos cuantificables que deben haberse alcanzado en 2020 para que sea posible poner fin a la epidemia de sida para 2030.

Sidibé enfatizó la necesidad de continuar respondiendo a los problemas subyacentes que aumentan la vulnerabilidad de las personas a la infección por el VIH, en especial entre ciertos grupos de personas, incluidas las mujeres jóvenes y las adolescentes y los grupos de población clave. Entre estos últimos se encuentran los trabajadores sexuales, las personas transgénero, los gais y otros hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, los reclusos y los usuarios de drogas inyectables. Asimismo, anunció su intención de crear una nueva coalición para la prevención mediante diversas iniciativas y con la ayuda de diversos líderes, ejecutores y representantes de la comunidad comprometidos a disminuir las carencias en materia de prevención.

A pesar de los progresos realizados en la respuesta al VIH, Sidibé llamó la atención sobre los nuevos retos mundiales que amenazan con ralentizar el rumbo de la respuesta acelerada.

"Es esencial que los países continúen teniendo acceso a recursos a largo plazo que sean predecibles y sostenibles", afirmó Sidibé. "De otro modo, no serán capaces de apoyar y acelerar sus respuestas al VIH, y podría haber un repunte de la epidemia de sida en los próximos años".

Durante su reunión de tres días, la Junta señaló el déficit de compromisos de financiación para apoyar el trabajo de ONUSIDA y destacó la necesidad de que el Programa Conjunto esté totalmente financiado. Al mismo tiempo, la Junta pidió una intensificación de los esfuerzos para eliminar las nuevas infecciones entre los niños y para mantener a sus madres con vida, con el fin de alcanzar los objetivos establecidos en la Declaración Política para poner fin al sida de 2016 y en el plan Start Free, Stay Free, AIDS Free. La Junta acogió con beneplácito el exitoso reabastecimiento del Fondo Mundial de lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria.

Asimismo, hizo un llamamiento para incrementar las inversiones en la prestación de servicios sanitarios comunitarios y en los asociados de la sociedad civil involucrados en la respuesta al VIH, así como para consolidar otro tipo de medidas encaminadas a aumentar la participación de la comunidad.

La Junta hizo hincapié en cómo los líderes de la comunidad desempeñarán un papel aún más importante en relación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, los cuales requieren de respuestas inclusivas que lleguen a las personas con mayor riesgo de quedar olvidadas. Desde el principio, la respuesta de la comunidad ha estado a la vanguardia de la respuesta al VIH, pero esta no es un sustituto de la respuesta nacional, sino que constituye una parte fundamental de los planes de ejecución nacionales basados en hechos, en especial en lo que respecta a la respuesta acelerada.

Durante el día dedicado a este tema, la Junta se centró en el estado de la epidemia en las personas con una edad superior a los 50 años que viven con el VIH y en aquellas en riesgo de contraer la infección por el VIH, en el impacto de envejecer con el VIH y en las respuestas del sector social y sanitario a estos aspectos. La Junta se mostró de acuerdo en apoyar tanto programas como sistemas sanitarios que suplan por completo las necesidades de un número cada vez mayor de personas con una edad igual o superior a 50 años que viven con el VIH.

A la sesión, que estuvo presidida por Suiza, acudieron representantes de los Estados Miembros, de organizaciones internacionales, de organizaciones no gubernamentales y de la sociedad civil. Ghana ejerció de vicepresidente y, Ecuador, de ponente.

Tanto el informe del Director ejecutivo de ONUSIDA como las decisiones de la Junta se encuentran disponibles en unaids.org.

[FIN]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Michael Hollingdale | Tel. +41 22 791 5534 | hollingdale@unaids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. ONUSIDA aúna los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram y YouTube.